
  

  

  

  

  

  

  令和６年度 

  

「石田市長と語ろう！まちづくり懇談会」 

　 

  

  

会議録 

　　　　　　　 

  

  
  

  

  

  

日　時：７月１１日（木）午後６時３０分から 

場　所：平泉コミュニティセンター 

 

  

 



ご意見･ご要望の一覧 

  

  

 

 
項　　　目 ページ

 
文化センターでの催し物の入場料金について １

 
企業等の女性の管理職員について １

 
地区加入の推進について　 １

 
高血圧の判定基準値の変更について ２

 
ごみの回収方法について ２

 
スクールバスの導入について ３

 
息栖神社付近の船溜りにあるパイプについて ３

 
息栖小学校体育館の床について ３

 
体育館での暑さ対策について ４

 
少子高齢化社会に対する市での取り組みについて ４

 
平泉多目的広場でのボール遊びについて ５

 
救急搬送時間の短縮について ５

 
東国三者巡りの遊覧船について ５

 
県道の拡幅・冠水対策について ６



石田市長と語ろう！まちづくり懇談会  

内容は要約しております。また、正式な用語に一部変更しておりますので、ご了承ください。 

 ご意見等の要旨 回　　　　答 その後の対応

 文化センターでの催し

物の料金が、年金暮らし

の人にとっては、高額な

ので、シニア割引を導入

してほしい。

海浜温水プールの料金は市民のご意見を元に、シニア割

引を実現した経緯があります。文化センターにつきまし

ても、シニアの皆さんが喜ぶような催し物について、シ

ニア割引の導入が可能か検討いたします。

当日の回答のとおり。

 男女共同参画社会基本

法が制定され、女性の就

業環境は変わってきた

が、企業などに勤めてい

る女性の管理職は少な

いように感じています。

女性議員も少ない中、市

としてどのように捉え

ていますか。

神栖市においては、男女共同参画のまちづくりを推進す

るため、神栖市ハートフルプランを策定しました。また、

海外と比べると日本のジェンダー格差はまだまだ大き

く、市としましては、女性を積極的に役員として登用し

ている企業に対して、表彰する取り組みを行っています。 

また、若い世代は意識が変わってきていると思いますし

市においても、職員の半数は女性職員であり、特に、係長

の女性職員の割合が県内でも上位に位置しています。今

後、女性の幹部職員も増えていくものと考えています。

当日の回答のとおり。

 地区加入者が減少する

中、地区に加入してもら

うために、どのように働

きかけていけばよいで

しょうか。また、地区加

入の意義や今の地区加

入の実態をどのように

捉えていますか。

現在、地区加入者は減っている状況ですが、地域で助け

合える社会にしなくてはいけないと考えており、市とし

ても地区加入者を増やすため、区長さんからのアイデア

で始めたかみすポイントカード事業や地区の活動事例を

冊子にして配布する取り組みを行っています。今後、転

入が多い時期には、市民課の隣にブースを設置して、地

区加入のパンフレット等の配布を予定しています。 

また、災害時等は、地域のつながりが一番大事でありま

すので、「共助」の大切さをご理解いただき、ぜひ地区に

加入していただきたいと思います。

当日の回答のとおり。
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ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

 特定健診における高血

圧の診断基準値が変わ

ったように聞きました

が、市ではどのように対

応しますか。 

高血圧の診断基準値について、保健指導方法等を確認い

たします。 

 

高血圧の診断基準は変

更されていませんの

で、市では従来どおり 

 血圧が 140/90mmHg 以

上 160/100mmHg 未満の

方には、生活習慣の改

善を 1 か月以上行い、 

改善がなければ医療機

関 受 診 を 、 ま た 、

160/100mmHg 以上の方

には住民健診の保健指

導会場で面接し、すぐ

に医療機関受診を案内

しています。 

 ごみの集積所がなく、ご

みが出せないという方

がいるため、自宅前にゴ

ミを置き、戸別に回収す

ることはできないでし

ょうか。また、地区加入

者は戸別回収、未加入者

は集積所を利用するよ

うな体制にできません

か。また、集積所がない

ため、空地につくること

はできないでしょうか。

ごみの収集箇所や収集業者の実情等を踏まえ、戸別回収

の実施は難しいと考えており、地区加入に絡めて実施す

ることも難しいと考えています。しかしながら、高齢化

社会が進んでいく中で、高齢者を対象とした戸別回収が

できないかということは議論になっておりますので、今

後、検討してまいります。 

また、集積所の場所については、区長さんや班長さんに

任せてしまっている状況ですので、今後、市でも協力で

きるような体制をつくってまいります。市としては、い

ろいろなご意見がある中、市内全域で対応できる方法を

まとめなければならないということをご理解願います。

当日の回答のとおり。
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ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

 子どもの命を守るため、

小学校でのスクールバ

スの導入を、検討してほ

しい。

スクールバスについては、全ての小学校に導入すること

は、現実的に難しい状況でありますので、地域の皆さん

で見守りながら、子どもたちが交通ルールを身に付け、

安全に通学できるようご協力をお願いします。 

また、小学校までの距離が４キロ以上の児童については、

タクシーを出すなどの手当を行っています。 

 

 

当日の回答のとおり。

 息栖神社付近に船を止

めるためのパイプがあ

るが、汚くさびているた

め、市で新しくしてほし

い。 

 

 

 

現地確認した上で、対応を検討します。 パイプは船の利用者が

設置したものと想定さ

れますが、船だまりの

景観整備に合わせ、可

能な範囲で対応してま

いります。 

 息栖小学校体育館の床

が滑る素材になってお

り、滑って転倒してしま

う子もいるため対応し

てほしい。 

 

 

体育館の床については、後日、現地確認し、対応方法を検

討します。

体育館床専用のメンテ

ナンス剤を、夏休み中

に施工する予定です。
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ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

 体育館は、現状、窓やド

アを全て開けて、風通し

をよくするように暑さ

対策を行っているが、大

型扇風機を常備するな

ど、市として暑さ対策を

検討してほしい。

児童生徒が体育館で運動する際の暑さ対策については、

暑さ指数を計測しながら、各校の実情に応じ熱中症の危

険度を判断しており、小まめな休憩や、適切な水分補給

について指導を徹底しています。 

今後、運動に適切な温度と湿度が維持できるような換気

の促進や、空気の滞留解消の効果が見込まれる大型扇風

機やスポットクーラーなどを使用した対策についても、

即効性などを踏まえて、検討を進めてまいります。また、

予算の問題もありますが、体育館へのクーラーの設置も

検討してまいります。 

 

 

当日の回答のとおり。

 少子高齢化社会につい

て、市はどのように捉え

ていますか。また、空き

家も増えてきており、火

事になったら燃え広が

る懸念もあるため、対策

をお願いしたい。そし

て、住みやすく、子育て

しやすいまちにしてほ

しい。

現在、神栖市の高齢化率は約２４％と低い状況ですが、

今後は、高齢化が加速していくものと認識しています。 

また、一部の地域では、空き家が増えつつある中で、市で

は空き家の状況等を調査し、使える空き家に関しては、

空き家バンクを立ち上げ、利活用に取り組んでいます。

また、使えない空き家についても、撤去費用を一部補助

しています。 

少子化については、企業や農家の皆さんから、結婚した

いのに出会いがないと伺っており、市としても出会いの

場を増やしてくよう取り組んでまいります。 

 

 

当日の回答のとおり。
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ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

 平泉多目的広場はボー

ル遊びが禁止されてい

ますが、市で防球ネット

を２メートルから３メ

ートル程度高く設置し

て、ボール遊びを解除し

てあげてほしい。

担当課にて、区長さん等に相談させていただきます。 硬式ボールやスパイク

等を使用する本格的な

球技は禁止しておりま

すが、ゴムボール等で

のボール遊びはご利用

いただけるため、その

旨を分かりやすく表記

した看板を設置しまし

た。 

 

 救急搬送時間が令和４

年度には、５３分になっ

たが、５０分を切るよう

少しでも時間短縮に取

り組んでほしい。

救急搬送時間が令和４年度に５３分と伸びてしまったの

は、新型コロナウイルス感染症が蔓延し、搬送先が少な

くなってしまったことが主な要因となっています。 

今後、搬送先をしっかり確保するためにも、二次救急病

院である済生会病院、白十字病院などとも連携を図り、

救急搬送時間の短縮に努めてまいります。 

 

当日の回答のとおり。

 遊覧船に乗って東国三

社巡りをしたいが、息栖

神社周辺での遊覧船は

いつ頃始まるか。 

 

 

遊覧船の時期等は未定ですが、ぜひ乗っていただきたい

と思いますので、息栖神社周辺整備と合わせて検討を進

めてまいります。

当日の回答のとおり。
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ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

 下幡木から北公共埠頭

に抜ける交差点が、通勤

時間帯に渋滞になって

しまうため、４車線に拡

幅してほしい。 

また、３３４号線道路が

低く、雨が降ると冠水し

てしまうため、対策して

ほしい。 

 

県道については、茨城県との協議が必要となるため、道

路拡幅や冠水対策等に関して、今後、県に働きかけてま

いります。 

当日の回答のとおり。
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